

Necesidad de un manejo integral de las bibliotecas

Rosario Vargas

¿Cómo deben concebirse las bibliotecas hoy? Las bibliotecas ya no pueden ser las tradicionales. El incremento de acceso a internet a través de dispositivos móviles está planteando a las bibliotecas el reto de aprovechar las funcionalidades únicas de smartphones, tabletas y demás aparatos para poner al alcance de los usuarios contenidos y servicios mejorados y otros nuevos. Ya no es época de centrarse en construcciones y equipamiento faraónicos sino en innovar aprovechando los recursos de la gran red que centra la información universal.

En el mundo hace rato que las bibliotecas tienen en cuenta el acceso a la información desde dispositivos móviles: aplicaciones web optimizadas para diferentes interfaces.

Nuestras bibliotecas deben ponerse a la altura del nuevo usuario que está navegando por la gran red, o sea bibliotecas capaces de conectar el entorno físico con lo digital y

ampliar no solo la información a su alrededor.

Lo tradicional frente a lo moderno. Concebir edificios y digitalizar los libros de nuestras bibliotecas impiden una virtualidad plena, porque lo primero representa gasto de tiempo innecesario y la mayoría de los libros de nuestras bibliotecas ya son ebooks o sea ya están digitalizados por las editoriales (dueñas de los derechos de autor) más importantes del mundo desarrollado, y están disponibles en el mercado. Corresponde conectarse a lo más avanzado, en esa ruta la BT modestamente va caminando.

¿Qué hacer? Una adecuada política universitaria deberá tomar en cuenta varios factores, primero la planificación organización, dirección y control de las bibliotecas como política administrativa, Por ejemplo la UAGRM no cuenta con un director general de bibliotecas. Segundo valorar los recursos humanos y la experiencia útil para desarro-



llar cambios, para avanzar. Tercero el aspecto de infraestructura, equipamiento y sistemas y cuarto la relación de las bibliotecas con la academia y la investigación.

Una concepción integral del manejo de la información en la universidad es lo que se necesita lo contrario será uno más de los intentos fallidos en la historia de la UAG.

Reflexiones sobre bibliotecas

“La revista Science ha publicado en su último número una carta de dos investigadores de la Universidad de Granada (UGR) en la que señalan que las bibliotecas deben adaptarse a la era de internet y cambiar su papel en la sociedad... en otras palabras, la biblioteca “debería dar a sus usuarios un entorno en el que puedan desarrollar todas las actividades diarias que permiten a una persona crecer como ciudadano de una comunidad o sociedad”

Enrique Herrera-Viedma, Javier López-Gijón. *“Libraries’ Social Role in the Information Age”*. Science, 22 marzo 2013: 1382.

Acervo Bibliográfico de la BT	Unidades existentes y disponibles en la web
Libros	19.874
Libros en CD (ebook)	608
Tesis	5.705
Publicaciones periódicas (revistas, boletines, publicaciones universitarias)	570
Trabajos Prácticos de las carreras de la facultad	1.780
Total acervo bibliográfico	28.785

Recursos Bibliográficos a disposición de los usuarios